

nº ref 4202
E B
A. VILAR

CONSTRUCCION

PORTAVOZ DE LAS COMISIONES OBRERAS DE LA CONSTRUCCION, VIDRIO Y CERAMICA

Agosto 1970

PRECIO 2 pts.

EL PORQUE DEL SI A LAS ELECCIONES SINDICALES

En términos generales, las elecciones sindicales en el año 1966 fueron un éxito de la clase obrera y sus Comisiones, no solo en el aspecto numérico, que fue grande, sino sobre todo en el táctico. Hay cientos de ejemplos de las posibilidades que dieron para la lucha abierta y la movilización que posibilitaron, YA ANTES de celebrarse, de gran número de compañeros.

En las empresas, ramos y localidades donde hubo mayor copo de cargos, mayor fue también el auge de la lucha, lucha de la que cada día se comprueban los éxitos donde se han podido conservar los puestos (y esto no es fácil). Tenemos como ejemplos Sevilla, Tarrasa, Bajo Llobregat, Lérida, etc.

Aquí en Barcelona hubo algunas empresas, como el ramo del agua, tranvías, algunas empresas del metal, Hispano Olivetti, etc., y que nos muestran con su combinación de la lucha legal e ilegal (no reconocida oficialmente), para que sirve ser elegido por los compañeros de trabajo como su representante sindical; hoy la mayoría de estos cargos han sido destituidos por las empresas y jefes del sindicato, algunos despedidos de sus lugares de trabajo y otros encarcelados.

¿ QUE HACER EN 1970 ?

De nuevo se plantea el problema general de las elecciones, pero con una GRAN diferencia de hoy a 1966, la madurez del Movimiento Obrero y la descomposición de nuestros enemigos hoy en el poder, incluidos sus instrumentos de gobierno.

Hoy como en el '66 hay voces (algunas son las mismas) de gente que se dice muy REVOLUCIONARIA (pero miopes políticos en el mejor de los casos) que dicen no a las elecciones sindicales, con argumentos que no tienen base, olvidando estos 4 años de ejemplos vívidos y prácticos. Sus tesis son fundamentalmente dos:

1. Porque el Sistema (y no olvidemos la diferencia de hoy a 1966) integra a los cargos sindicales, los compran, los meten en el juego de la CNS.

2. Porque a los que son fieles a nuestra clase y luchan por ella, la represión los encarcela, los despiden o los obliga a huir al extranjero.

En sus dos apreciaciones llevan una muy pequeña parte de razón y no podemos negar que estas posibilidades existen, pero hoy en día el dilema que se nos presenta es el siguiente: o somos consecuentes con nuestra clase y luchamos contra el Sistema a pesar de estos peligros y mas que puedan surgir, o esperamos tranquilamente sentados en la puerta de nuestra choza hasta ver pasar el cadáver de nuestro enemigo.

En el primer caso la INTEGRACION es verdad que la ha habido, gente que se han vendido por pisos, un puesto de trabajo, o mejoras económicas, y quizás mañana se venderán algunos mas; depende mucho de elegir bien a los compañeros, gente ya probada por su fidelidad, honradez y coraje de clase, y no elegir a un charlatan cualquiera. De hecho

SECRET
quien mas terror tiene a la "integración" es el que no confía en la clase obrera ni en si mismo, y no confían porque no se ven fuertes para vencer la "tentación burguesa", en el supuesto (algunos son los que mas chillan) de que no esten ya integrados por sus buenos salarios y otras cosas.

En el segundo caso, tambien en parte es cierto que el tener unas credenciales, no es una garantía contra el despido o el encarcelamiento, aunque cada dia esta posibilidad es menor, no por el carnet sino por la lucha. En el Bajo Llobregat, hay cargos sindicales que han sido juzgados por el TOP y han cumplido condena en la carcel y no los han despedido ni sustituido porque su lucha y la de sus compañeros lo ha impedido.

En el fondo quienes mantienen estas tesis estan guiddos por el TERROR y el MIEDO que no les deja ver la efectividad de ser un tribuno público conocido por todos sus compañeros, y claro este tambien por nuestros enemigos de clase quienes los suelen conocer antes que sus compañeros.

No es casual que quienes mantienen esta postura solo quieran reuniones "familiares" pequeñas donde recitan a media voz textos clásicos revolucionarios.

Los cargos sindicales QUE HAN SIDO ELEGIDOS Y PERMANECEN LEALES, deben enfrentarse mas directamente a la patronal y a los jefes verticalistas (al gobierno en definitiva), y dar cuenta ABIEERTAMENTE a sus compañeros de lo que hace, y no en el estrecho círculo REEvolucionario de los "bazos" de turno.

En las circunstancias actuales (que son muy diferentes a las de 1966), es necesario NO ESPERAR a que la CNS convoque las elecciones (si el terror a ellas les deja), hay que ARRANCARLAS, no mendigarlas, hay que imponer nuestras candidaturas HOY. No podemos hacer lo que algunos compañeros, que teniendo preparadas las elecciones y las candidaturas, al decirles el burgues que esperaran la convocatoria de la CNS, aceptaron tal proposición, ¡¡ MANSOS NO !!.

Sabemos que si generalizamos esto, si llenamos los vacios existentes de cargos sindicales, por destituciones y vacantes, si BARREMOS a los vendidos o incompetentes por la ignorancia o el terror, nos da mas posibilidades para atacar en todos los frentes, desde dentro dando la batalla a los burócratas verticalistas, y fuera en las empresas, aun a riesgo de que del Canal vuelva a decir " que nos dejen... que nos dejen... hacer nuestro sindicato".

En nuestro ramo las condiciones son algo diferentes (aunque no en lo fundamental) que en los otros. El poco tiempo que solemos estar no ya en una obra sino en una empresa, ayudado por el contrato eventual (al que nos ha condenado una vez mas Moya Clúa presidente della sección social), hacen que para poder vivir, tengamos que ir siempre con la herramienta de unalado a otro en cuanto no somos "buenos chicos"..

Pese a todo podemos y debemos esforzarnos en PROVOCAR las elecciones hoy mismo si ya hemos creado las condiciones para ello; tenemos un ejemplo en Dragados y Construcciones (MECABAN), donde en el mes de febrero exigieron a los cargos sindicales que dieran cuenta de la marcha del convenio, y al no facilitarles esta información, celebraron elecciones, saliendo la candidatura puesta por los compañeros.

Todo esto no debe hacernos creer que con la elección de representantes honrados y combativos se acabarán todos nuestros problemas, lo que si debemos tener claro es que esto dará un fuerte impulso a nuestra lucha.

--- En el próximo número daremos algunos ejemplos y sugerencias de como podemos unir

nuestros problemas diarios en orden a las elecciones.

-- Mientras provocamos estas elecciones es necesario señalar que HOY hay cargos sindicales a los cuales podemos y debemos acercarnos y unirlos a nuestra lucha, ayudándoles a ver el camino y separándolos de la burocracia verticalista.

SOLO CON NUESTRA UNIDAD ACABAREMOS CON LA EXPLORACION

Hasta que no consigamos anular el bochornoso contrato eventual, los obreros del ramo de la construcción somos tratados igual que los veinte millones de negros que sufren la segregación racial de los yanquis.

Es curioso observar la demagogia desparramada por los verticalistas, encabezada la camarilla por su Presidente Moya Clúa, cuando dice que este contrato se puso para bien de los trabajadores ¿es qué acaso se cree Moya Clúa que los obreros nos chupamos los dedos? ¿qué no sabemos que este contrato lo han impuesto forzoso, en complot con la patronal y los prestamistas traficantes de carne humana? ¿qué no sabemos nosotros que pretenden atarnos de pies y manos y taparnos la boca para que no digamos que el fuero del trabajo se lo saltan a la torera?. Si normalmente a los obreros españoles nos tienen considerados como esclavos ¿que no piensan de nosotros cuando no percibimos nada que no sea un mísero jornal por diez o doce horas de trabajo a la vez de tener el despido libre, la persecución de honrados obreros y la prohibición de toda manifestación de protesta!. Con esta ley se están haciendo con los millones mientras nosotros deambulamos de obra en obra en busca de quien nos quiera dar trabajo.

Pero naturalmente que este abuso debemos enterrarlo para siempre, el obrero está ligado de oro, es trabajo y como tal capital producido, es la fuerza de la vida.

Cuando buscamos la unidad de todos los obreros con la fraternidad de hermanos, contribuimos a la solidaridad de todos y desde este momento, no solo creamos nuestra mejor defensa, sino que estamos acabando con la explotación a que nos tiene sometidos el capitalismo.

Por eso tu compañero obrero que trabajas en la construcción, **UNETE** a tus compañeros, **EXIGE** en tu empresa, en el sindicato, ser informado adecuadamente, **EXIGE** ser bien representado por tu enlace sindical, **EXIGE** que te paguen tus pagas, horas extras, la SS, **EXIGE** un puesto fijo de trabajo y ser respetado como un buen trabajador, **EXIGE UN SINDICATO DEMOCRATICO Y UNITARIO**, única manera de lograr la libertad y la justicia. Que no estés solo, no, hay muchos compañeros que están junto a ti, que velan por ti, fijate en todo aquel más consciente, busca y forma comisiones obreras de empresa.

PORQUE EXIGIMOS EL 100% DE SALARIO REAL PARA ENFERMOS, JUBILADOS Y ACCIDENTADOS

A últimos del mes de junio un obrero, de profesión mecánico, aquejado de fuertes dolores de estómago fue a revisión médica en la cual fue dado de baja. A los pocos días de estar de baja, su señora tuvo que ir a la Residencia de la S.S. para ser atendida de parto en el cual hubo complicaciones y la criatura vino al mundo sin vida, a la vez que ella se puso bastante grave. El tuvo que ir a trabajar sin estar restablecido para poder salir adelante de esta desgracia, por un lado en la Residencia no se hacían cargo de la criatura y a la señora, en lugar de darle remedios, únicamente le pedían que se llevara la criatura lo antes posible.

Tuvo que recurrir al cura, al alcalde de barrio y a otras jerarquías del Ayuntamiento, sin que ninguno de ellos le diera el más mínimo remedio, ni la más pequeña ayuda, a esta obligación que por carácter de gravedad es exigible. Encontrándose cerradas todas las puertas representativas de este gobierno, tuvo que recurrir en último extremo a la ayuda más positiva, la solidaridad de sus compañeros de trabajo, con lo cual, y después de tener que empeñar todo lo que tenía de valor, reloj, alianza, ropas y demás cosas que las casas de empeños vieran que había negocio a la vista, pudo resolver estos problemas tan acuciantes para él.

La empresa solo le pagó las horas que trabajó, con lo cual queda todo dicho en la que a ella se refiere.

Únicamente pido a todos los trabajadores que reconsideren estos casos y que se den cuenta de que si no hoy mañana pueden ocurrirnos estos casos a todos nosotros. Y nuestra obligación es luchar contra estas injusticias sociales engendradas por este gobierno fascista.

VIVA LA UNIDAD DE LOS TRABAJADORES

LUCHAMOS CONTRA EL CAPITALISMO Y EL IMPERIALISMO

¿Hemos pensado en los grandes beneficios que con nuestro sudor y nuestro esfuerzo rendimos al capitalista o al patrón?

Si, muchas veces lo hemos comutado con compañeros nuestros y hemos dicho: ¡hay que ver! el tío este que empezó con nada y en 5-6-6 años el capital que tiene, se compró tal coche y tal torre y fíjate como vivió nosotros no tenemos a veces ni para ir al cine con la familia, etc, etc.

Como este comentario hemos hecho y oído muchos, pero no le damos toda la importancia que merece a esa diferencia de beneficios y bienestar, ya que no pensamos o lo pensamos poco profundamente, las ignominias y abusos morales y materiales con que esos "señores" juegan para enriquecerse y llevar una vida burguesa, llena de toda clase de escondidos vicios, que a veces no son tan escondidos.

¿Quién o quienes son responsables de esto?. Esta claro, muy claro: el gobierno fascista de Franco y el gran capitalismo que lo fomenta, así como el mismo imperialismo USA, pues comprendido es que España no es ni más ni menos que una colonia "yanqui", como muchas de las que tiene en el Mediterráneo: Grecia, Israel, etc.

Este capitalismo americano con sus estructuras capitalistas y sus grandes "trusts" es el que mantiene parcialmente, al capitalismo fascista y burgués de nuestro país, y cuyo pueblo, nosotros los obreros y todas las clases democráticas y revolucionarias somos los llamados a luchar por nuestras libertades sociales y por nuestro sindicato de clase.

Todos debemos juzgarnos un poco y ver si el resultado es satisfactorio y cumple debidamente con el desarrollo social-político que cada hombre lleva en su interior.

Si hiciéramos esto veríamos que no cumplimos con nosotros mismos y esto sería o es faltar a nuestra honra.

LA LUCHA AVANZA

EMPRESA AMADA.- En esta empresa los sábados plegan a las 6 de la tarde. En una obra de la calle Diagonal, unos cuantos tenían que irse un sábado al mediodía por sus asuntos y por la mañana avisaron al capataz. Este les dijo que se tenía que avisar un día antes, y al plegar de todas formas los compañeros a las 6, les dijeron que estaban despedidos. Luego al ir a cobrar NO LES QUISIERON dar la liquidación.

Dos días le dimos largas al capataz, y al pagarles se negaron a abonarles la semana de despido y les pretender hacer firmar un papel como que habían sido avisados del despido una semana antes.

El encargado se llama Ramón.

FOMENTO DE OBRAS Y CONSTRUCCIONES.- La empresa ha empezado a hacer grandes descuentos en los sueldos. En una obra de la calle Minerva nº 4 donde trabajan unos 50 han hecho un día de trabajo lento por descontento con las primas.

LA LLAVE DE ORO (ZAMALGO).- En una obra que hay en la calle de Espronceda el encargado Jaime Vaquer, se pone en contra de C.O. y ha amenazado a los compañeros

A un compañero enfermo le obliga a trabajar más y amenaza con despedirlo si ni lo hace.

SICOSA.- De la obra de la calle Verneda son despedidos seis compañeros de 30 que trabajaban en la obra. Durante el último mes habían realizado varias asambleas, de las cuales salieron 5 compañeros que fueron por las obras vecinas exponiendo sus problemas y haciendo reuniones conjuntas, y también concentraciones, en una de las cuales eran ya más de 400.

GOCISA.- Esta empresa no paga los puntos ni pagó el día de San Antonio. Un grupo de compañeros fue a exigir que les pagaran dicho día y les contestaron en oficinas que si se lo pagarían pero que no tenían que decirlo al resto de los compañeros

El día de cobro les pagaron esta fiesta pero les QUITARON la prima que venían cobrando, nuevamente protestaron y EXIGEN el pago como es debido, y a la semana siguiente les vino completo. Pero SOLO HAN COBRADO EL DÍA DE SAN ANTONIO LOS QUE FUERON A EXIGIRLO.

MONITOR.- Obra en la Via Augusta- calle Amigó. Por reivindicaciones de sueldo han despedido a dos albañiles, los obreros habían pedido 10 pts. de aumento a los oficiales y 5 a los peones, cosa que no les fue concedida. Al protestar los compañeros por el poco aumento el encargado Manuel Magaña ha hecho despedir a dos compañeros.

CONINSA (Empresa en que trabajan mas de 800 obreros).- El sábado 11 de julio en las obras de la calle Verneda volvieron a dejar de pagar, son ya varias semanas que vienen haciendo esto. El lunes dia 13 el pagador fue a las 9 y $\frac{1}{2}$. Ante tal abuso por parte de la empresa, no arrancaron el trabajo hasta el mediodia aproximadamente, 3 ó 4 pelotas que trabajaban fueron obligados a plegar por un encargado.

GRANADA /- El dia 21 de julio mas de 8000 obreros se concentraron en sindicatos para exigir la prima del convenio con un salario que les permita vivir. Al oponerse a ser didueltos por la policia esta abre fuego y mata a tres obreros y hiera a otros muchos. Sus compañeros han permanecido en huelga general de la construccion durante mas de una semana.

Con ellos ha habido huelgas de solidaridad y manifestaciones obreras en toda España

MADRID.- En una asamblea de mas de 300 obreros de la construcción en sindicatos, la policia los rodeó y obligándoles a subir en camiones los llevaron a comisaría. El dia 15 de julio la huelga de la construcción se extendió por todo Madrid, mas de 20.000 obreros se negaron a trabajar en apoyo a sus peticiones en el convenio.

LERIDA.- El 24 de julio un centenar de obreros de la construcción fueron a reunirse en sindicatos para discutir sobre el convenio y en protesta por los asesinatos de Granada llevaban brazaletes y corbatas negras en señal de luto. El sindicato estaba cerrado y la policia cargó contra ellos, manifestándose entonces por la calle San Antonio y parte de la calle Mayor.

SOLIDARIDAD CON C.O.

Empresa MONDA varias entregas 925 pts.
De CASALS, un simpatizante de C.O. 50 pts.

HAZNOS LLEGAR TUS OPINIONES, CONSTRUCCION LAS PUBLICARA

SOLIDARIDAD CON SEVILLA

Provaçal	875
Comisión Solidaridad de Hospitalet	1000
Una empresa de alimentación	500
Una Asamblea de Hospitalet	225
Construcción Industrial	800

SOLIDARIDAD CON GRANADA

Empresa GOCISA	1.585
Sector San Andres	385
De un compañero jubilado (carpintero)	100
De un compañero de Mataró	100
Ocho compañeros de la Compañía Sopera	185
COPIA tres compañeros	300
5 compañeros de la construcción del Barrio de la Salud	200
Un ferrallista	100